
IL DISCORSO DI GIUSEPPE SALA 

Signor Presidente,  

Delegati, 

Care e cari amici,  

grazie per il vostro caloroso benvenuto e per la vostra ospitalità. 

E’ bello respirare insieme già qui oggi l'entusiasmo e la vivacità del 

grande sport mondiale, soprattutto dei Giochi Olimpici. 

 

È bello percepire la magìa planetaria che si accende ogni volta 

assieme alla fiaccola olimpica. Questa creatività e questa positività 

sono da sempre il tratto distintivo di Milano, facendone il luogo 

ideale per ospitare la sessione CIO del 2019.  

Milano crede fermamente nel valore di questo incontro tra le grandi 

famiglie dello sport mondiale. Lo ha fatto fin dall'inizio. Si è lanciata 

con entusiasmo nella sfida della candidatura. 

Abbiamo dato il via a un lavoro intenso e costante per rendere la 

città ancora più attrattiva, ancora più sicura, ancora più agevole da 

raggiungere e da godere: ma soprattutto per renderla una città 

migliore da vivere. Inoltre abbiamo investito nella promozione della 

sport, facendo crescere la cultura sportiva in tutte le generazioni.  

Nel video avete visto i punti di forza di Milano: una grande capacità 

organizzativa, una stagione culturale di prestigio mondiale, un 

patrimonio di arte e di cultura che attira in città 8 milioni di turisti 

ogni anno. Moda, design e cultura sono nel DNA della città. La 

Scala, la Pinacoteca di Brera, il Castello Sforzesco e la Galleria 

sono icone globali, insieme a tante altri luoghi di bellezza di Milano 

e della Lombardia. E poi c'è la nostra esperienza nella gestione 

degli eventi globali: in primo luogo, l'Expo nel 2015, che ha attirato 

21 milioni di visitatori in 6 mesi e ha dato un impulso alla città che si 

percepisce ancora oggi.  



Ma ben oltre l'Expo, in questi anni Milano ha ospitato moltissimi 

eventi internazionali: alcuni che hanno coinvolto un gran numero di 

delegati e partecipanti - come il vertice tra Asia ed Europa del 2014 

con 55 capi di Stato, o le centinaia di convegni e di conferenze di 

ogni disciplina.  

E altri in cui sono state ospitate un numero limitato di persone, ma 

che hanno richiamato la presenza di molta gente, come la visita di 

Sua Santità Papa Francesco nella scorsa Primavera o la prima 

uscita di Barack Obama al di fuori degli Stati Uniti al termine del suo 

mandato presidenziale. 

Inoltre, la Settimana della moda e del design che negli ultimi anni 

ha visto affluire un pubblico mai visto da tutti gli angoli del mondo e 

di tutte le culture e tradizioni, in diversi periodi dell'anno. In termini 

di manifestazioni sportive, nel 2018 Milano ospiterà i Campionati 

del Mondo di Pattinaggio di figura e di Pallavolo maschile.  

 

Il tutto è avvenuto sempre all’insegna della serenità e della migliore 

riuscita. Una riuscita che nasce dalla professionalità, dall’efficienza, 

dalla solida esperienza della città: dei cittadini, delle istituzioni, delle 

forze dell’ordine, del sistema turistico e ricettivo. Questa capacità 

che unisce la città – grazie a un lavoro di squadra di successo – è a 

disposizione del CIO, sia per la Sessione 2019 sia per tanti altri 

eventi sportivi che le Federazioni Internazionali vorranno 

organizzare e proporre in futuro. Milano vuole che la Sessione CIO 

sia solo il primo passo di una partnership duratura e proficua.  

Voglio sottolineare che l’ingrediente decisivo per il successo è stato 

l’entusiasmo dei milanesi per i grandi eventi internazionali. I 

Milanesi non si limitano ad accettare la presenza di un evento. I 

Milanesi se ne innamorano. E da grandi sportivi quali sono 

sapranno accogliere, coinvolgere ed entusiasmare i delegati del 

CIO, testimoni e ambasciatori del migliore sport mondiale.  



Signor Presidente, care e cari Delegati CIO, sono qui oggi a dirvi 

grazie per l’apprezzamento che avete testimoniato verso Milano: è 

un onore e per tutti noi anche un impegno solenne dare il massimo 

per la migliore riuscita della Sessione CIO. 

So che vi aspettate molto dalla nostra città, ma so anche che avrete 

ancora di più.  

Milano vi aspetta con impegno e con gioia. Grazie. 


